

## Bericht der Verwaltung - Ausschuss für Wirtschaft, Kultur und Soziales – 09.05.2023

### 1. Digitalisierung – Onlinezugangsgesetz (OZG)

Ziel des Onlinezugangsgesetzes ist es, die Interaktion zwischen Bürger/innen und Unternehmen mit der Verwaltung zu optimieren – schneller, effizienter, nutzerfreundlicher. Eine Verpflichtung besteht darin, dass Bund, Länder und Kommunen bereits bis Ende 2022 Verwaltungsleistungen digital anbieten. Insgesamt wurden knapp 600 Verwaltungsleistungen benannt, für die die Möglichkeit der Digitalisierung besteht.

Auf Landesebene M-V spiegelt sich die Umsetzung des Onlinezugangsgesetzes auf der Internetseite [www.mv-serviceportal.de](http://www.mv-serviceportal.de). Grundlegend hinterlegt sind dahingehend die Infodienste, welche Aufschluss darüber geben, welche Leistungen bereits digital angelegt sind. Hinter den Infodiensten verbergen sich zahlreiche Verknüpfungen zu sämtlichen Ämtern im entsprechenden Umkreis der Suchanfrage. Hieraus ergeben sich die entsprechenden Möglichkeiten der Online-Dienstleistung.

Beispiele die rechtzeitig realisiert werden konnten:

- Gewerbeanmeldung
- Beantragung einer Personenstandsurkunde
- Beantragung eines Führungszeugnisses

Beispiel mit wesentlichem Zeitverzug:

- Wohngeldbeantragung

Neben dem erhöhten Aufwand des Antragsaufkommens zum Ende des Jahres 2022, sollte das Online-Antragsverfahren ursprünglich zum 1.1.2023 produktiv gesetzt werden. Dies gelang landesseitig nicht. Dahingehend mangelte es an vertraglichen und datenschutzrechtlichen Grundlagen. Ein Pilotprojekt wurde Ende Januar 2023 gestartet. Technische Probleme haben die Realisierung weiter verzögert. Zum 11.04.2023 erfolgte die landesweite Produktivsetzung des Online-Antragsverfahren zum Wohngeld. Nach einem knappen Monat sind bei der Wohngeldstelle des Amtes Stargarder Land noch keine Wohngeldanträge online eingegangen.

### 2. Jugendclub

Die zuletzt offensichtlich etwas angespannte Personalsituation hat sich inzwischen entspannt. Herr Heinemann bleibt weiterhin wichtiger Bestandteil des Jugendclubs Burg Stargard gemeinsam mit Herrn Bockwinkel. Die Öffnung des Jugendclubs an Samstagen von 13.00 Uhr – 19.00 Uhr ist damit wieder gewährleistet.

Die durchschnittlich tägliche Besucherzahl liegt unverändert bei ca. 10 Kinder. Eine Aktion ist zum Sportfest der Grundschule geplant. Der Jugendclub öffnet seine Türen, damit vorwiegend die Schüler der 3. + 4. Klasse den Jugendclub kennenlernen können, um diesen zukünftig auch intensiver zu nutzen.

### 3. Ausschreibung Schulbücher

Aktuell befinden wir uns im Vergabeverfahren für die Schulbücher der Grundschule und der Regionalen Schule. Es handelt sich dabei um eine sogenannte Verhandlungsvergabe. Nach Ablauf der Angebotsfrist erfolgt die Zuschlagsvergabe durch die Verwaltung. Der Auftrag als solcher wird durch die Schulen selbst kurz vor Ferienbeginn ausgelöst. Die Lieferung erfolgt in der vorletzten Ferienwoche.

### 4. Arbeitseinsatz auf dem Friedhof

Am Samstag, 06.05.2023 fand auf dem Friedhof in Burg Stargard ein Arbeitseinsatz zur Gestaltung des neu angelegten Urnengrabfeldes statt. Ca. 30 helfende Hände waren vor Ort. Hauptsächlich wurden neue Pflanzen angeordnet, Freiflächen aufgefüllt und anschließend Rasen gesät und die Beete vor der Kapelle wurden vom Unkraut befreit. (Hierzu die entsprechenden Fotos)

### 5. Fest der Vereine (Familienfest/Kindertagsfest)

Am 3.6.2023 von 11.00 Uhr bis 17.00 Uhr findet in Burg Stargard ein Fest der Vereine statt. Parallel hierzu wird die Feuerwehr ihren Amtsausscheid durchführen. Die Vereine (ca. 20) werden sich stationär zwischen dem Rathaus und dem Sportplatz vorstellen und laden mit bestimmten Aktivitäten zum Verweilen ein.

### 6. vereinfachte Statistiken

Einwohnerentwicklung:	Altersstruktur:	
gesamt Stadt Burg Stargard – 5.316	0 < 18	- 948 (498 m. / 450 w.)
davon männlich – 2.612	18 < 60	- 2.513 (1.269 m. / 1.244 w.)
davon weiblich – 2.704	60 <	- 1.855 (845 m. / 1.010 w.)

Schüleranzahl:

Grundschule – 345

Regionale Schule – 311

Kita-Kinder (Stand 04/23):

Johannes-Kita – 71

Märchenwald – 90

Standesamt:

Hochzeitsaison gut angelaufen – aktuell bereits 47 fest geplante Eheschließungen

